
 

ACTA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA 

CÂMARA MUNICIPAL DE VIANA DO 

CASTELO REALIZADA NO DIA 9 DE 

MAIO DE 2007:- - - - - - - - - - - - - - -  
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - Aos nove dias do mês de Maio do ano dois mil e sete, 

nesta cidade de Viana do Castelo e Paços do Concelho, reuniu-se a Câmara Municipal de Viana 

do Castelo sob a presidência do Presidente, Defensor Oliveira Moura e com a presença dos 

Vereadores Maria Flora Moreira da Silva Passos Silva, José Maria da Cunha Costa, Joaquim Luís 

Nobre Pereira, Ana Margarida Rodrigues Ferreira da Silva, António de Carvalho Martins e 

Mário da Cunha Guimarães e Augusto Patrício Lima da Rocha, tendo-se verificado a falta do 

vereador Vitor lemos, por se encontrar no I.P.V.C. em representação do Presidente da Câmara. 

Secretariou o Director do Departamento de Administração Geral da Câmara Municipal, Luís 

Filipe Neiva Marques. E, tendo tomado os lugares que lhes estavam destinados, o Presidente da 

Câmara declarou aberta a reunião pelas dez horas PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO 

DIA:- PROJECTO DO NOVO MERCADO MUNICIPAL: - O Presidente da Câmara deu 

conhecimento que o projecto de arquitectura do novo Mercado Municipal mereceu agora a 

aprovação do IPPAR, única condição de que estava dependente o prosseguimento do respectivo 

processo. ESTRADA DE ALVARÃES: O vereador Carvalho Martins referiu-se ao estado em que 

se encontra a estrada municipal que liga a Zona Industrial do Neiva a Alvarães, recomendando 

uma rápida intervenção para repor as adequadas condições de comodidade e segurança para os 

utentes de tal via pública. A este propósito o vereador José Maria esclareceu que está a ser 

preparado um caderno de encargos para lançar a empreitada de beneficiação da estrada de 

Alvarães, cuja oportunidade está dependente do assentamento das valas que foram abertas para 

colocação de infraestruturas, após o que já será possível proceder à reposição do piso da estrada, 



 

à execução de reparações pontuais e à respectiva pintura. OBRAS DAS ÁGUAS DO MINHO E 

LIMA EM DARQUE:. O vereador Carvalho Martins voltou a formular um protesto pela forma 

como estão a decorrer as obras de águas e saneamento na freguesia de Darque, com total 

desrespeito pelos utentes da via pública, recomendando a tomada de uma posição junto da 

administração da Sociedade Á guas do Minho & Lima e a tomada de medidas drásticas para 

solucionar esta situação. ADITAMENTO À  ORDEM DE TRABALHOS:- Por se ter considerado 

de resolução urgente, a Câmara Municipal deliberou, nos termos do artigo 19º do Código do 

Procedimento Administrativo, aditar à presente Ordem de Trabalhos os seguintes assuntos:-  

? PROTOCOLOS  DE  COLABORAÇÃO  COM  AS  JUNTAS  DE  FREGUESIA 

? PROTOCOLO  DE  COLABORAÇÃO  – PRAIA  ARGAÇOSA  – MEADELA 

? XIX SEMANA  ACADÉMICA  DO  IPVC 

? XII FESTEIXO  – FESTIVAL DE  TEATRO  DO  EIXO  ATLÂNTICO 

Esta deliberação foi tomada por unanimidade estando presentes o Presidente da Câmara e os 

Vereadores Flora Passos Silva, José Maria Costa, Luís Nobre, Ana Margarida Silva, Carvalho 

Martins, Mário Guimarães e Augusto Patrício. ORDEM DO DIA:- Presente a ordem de 

trabalhos, foram acerca dos assuntos dela constantes tomadas as seguintes resoluções:- (01) 

APROVAÇÃO DA ACTA DA REUNIÃO DE 26 DE ABRIL:- A Câmara Municipal, em 

cumprimento do disposto no número 2 do artigo 92º da Lei n.º 169/99, de 18 de Setembro e sem 

prejuízo da sua prévia aprovação sob a forma de minuta, para os efeitos do disposto no n.º 4 do 

citado artigo, deliberou aprovar a acta da reunião realizada no dia 26 de Abril findo, pelo que 

irá ser assinada pelo Presidente da Câmara e pelo Secretário da respectiva reunião. Esta 

deliberação foi tomada por maioria com os votos favoráveis do Presidente da Câmara e dos 

Vereadores Flora Passos Silva, José Maria Costa, Luís Nobre, Ana Margarida Silva, António 

Carvalho Martins, Mário da Cunha Guimarães e Augusto Patrício Lima da Rocha. (02) 



 

DELIBERAÇÕES DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL:- A) APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DOS 

DOCUMENTOS DE PRESTAÇÃO DE CONTAS DA C.M.V.C. E S.M.S.B.:- A Câmara 

Municipal tomou conhecimento que a Assembleia Municipal, na sua sessão ordinária realizada 

no dia 26 de Abril findo, deliberou aprovar a proposta que, sobre o assunto indicado em título, 

foi formulada por deliberação tomada por esta Câmara Municipal em sua reunião de 28 de 

Março do corrente ano. Ciente. B) ELEIÇÃO DO REPRESENTANTE DA ASSEMBLEIA 

MUNICIPAL NA COMISSÃO DE TRÂNSITO: - A Câmara Municipal tomou conhecimento 

que a Assembleia Municipal, na sua sessão ordinária realizada no dia 26 de Abril findo, 

deliberou aprovar a proposta sobre o assunto indicado em título. Ciente. (03) PROTOCOLO 

COM A JUNTA DE FREGUESIA DE ALVARÃES:- Pela Vereadora Ana Margarida Silva, foi 

apresentada a proposta que seguidamente se transcreve: - “PROPOSTA: - PROTOCOLO COM 

A JUNTA DE FREGUESIA DE ALVARÃES – A Freguesia de Alvarães apresenta-se como uma 

das freguesias do concelho de Viana do Castelo com maior incidência de problemas sociais, em 

especial no que se refere a casos de pobreza, alcoolismo e violência doméstica. Nesta sequência, 

a respectiva Junta de Freguesia candidatou-se ao PEPAL- Programa de Estágios Profissionais na 

Administração Local, tendo sido aprovados dois estágios profissionais, um na área da educação 

social e outro na área de recursos humanos. O objectivo prende-se com a realização de um 

levantamento de potencialidades e necessidades sociais e comunitárias, bem como um 

levantamento do tecido empresarial e formativo local, tendo em vista o apoio à inserção na vida 

activa e, por essa via, a resolução de alguns dos problemas sociais existentes. Sendo os estágios 

comparticipados em 75% por Fundos Sociais Europeus e 25% pela entidade proponente, 

propõe-se que a Câmara Municipal preste uma ajuda financeira à Junta de Freguesia em causa 

devidamente especificada no protocolo em anexo. 

PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO FINANCEIRA 
 



 

O presente protocolo é celebrado entre a Câmara Municipal de Viana do Castelo, adiante 

designada por CMVC, representada pelo seu Presidente Defensor Oliveira Moura, e a Junta 

de Freguesia de Alvarães, adiante designado por JFA, representada pelo seu Presidente, 

Fernando Alberto Vilarinho Martins. 

 
ARTIGO 1º 

 
A JFA possui dois estagiários nas áreas de educação social e de recursos humanos ao abrigo 

do PEPAL – programa de estágios profissionais na administração local, pelo período de doze 

meses. 

  

ARTIGO 2º 
 

Atendendo à importância destes estágios no combate aos problemas sociais que se fazem 

sentir na Freguesia de Alvarães aceita a CMVC apoiar a JFA através da atribuição de um 

subsídio mensal de € 310,00 (trezentos e dez euros), durante os doze meses de duração dos 

estágios. 

  

ARTIGO 3º 
 

O presente protocolo tem a duração de 12 meses, com início em 2007/04/01. 

 

(a) Ana Margarida Silva “A Câmara Municipal deliberou ao abrigo do disposto na alínea b) 

do n.º 6 do art.º 64º da Lei n.º 169/99, de 18 de Setembro, aprovar a transcrita proposta. Esta 

deliberação foi tomada por unanimidade, estando presentes o Presidente da Câmara e os 

Vereadores Flora Passos Silva, José Maria Costa, Luís Nobre, Ana Margarida Silva, António 

Carvalho Martins, Mário Guimarães e Augusto Patrício. (04) PLANO ANUAL DO 

GABINETE CIDADE SAUDÁVEL:- Pela Vereadora Ana Margarida Silva foi apresentada a 



 

proposta que seguidamente se transcreve: - “PROPOSTA – PLANO ANUAL DO 

GABINETE CIDADE SAUDÁ VEL - O presente plano visa apresentar as acções a realizar 

pelo Gabinete Cidade Saudável em 2007, tendo por objectivo geral a promoção da saúde da 

população residente na área urbana de Viana do Castelo.  As acções contam com o apoio de 

uma rede de parceiros em representação do sector público, privado e associativo integrados 

em várias equipas de trabalho multidisciplinares; a sua actuação é direccionada para a 

intervenção ao nível dos factores condicionantes da saúde em especial o planeamento 

urbano, o ambiente, a alimentação, a actividade física e o envelhecimento.  Integrado, ainda, 

no plano em análise, encontra-se a comemoração do X Aniversário da Rede Portuguesa de 

Cidades Saudáveis com a realização, em Viana do Castelo, de um Fórum de 3 dias, a 

decorrer em Outubro. Assim, proponho a autorização de despesas de acordo com a tabela 

seguinte: 

Projecto Envelhecer com Qualidade € 2.500,00 Programa Cultura da Idade 
Actividade Física Já foi objecto de deliberação 

anterior 
Acessibilidades ?  Aquisição de equipamento adequado a 

pessoas deficientes para a nova 
Biblioteca Municipal 

?  Sinalética para invisuais 
?  Formação em Língua Gestual 

Verba a imputar ao 
Departamento do Urbanismo 

Programa Cuidar do Quotidiano ?  Galardão Garfo Verde 
?  Dia Mundial da Alimentação 
?  Dia Mundial Sem Tabaco 

€ 1.000,00 

Actividade Física ?  Domingos Saudáveis 
?  Sinalização de Trilhos Urbanos 

€ 7.500,00 

Ambiente ?  Dia Mundial do Ambiente 
?  Semana Verde 
?  Semana da Mobilidade 

€ 10.000,00 

Banco Local de Voluntariado ?  Formações Gerais € 750,00 
X Aniversário da Rede Portuguesa 
de Cidades Saudáveis 

?  Exposição 
?  Fórum 

€ 12.500,00 

Outras despesas Material diverso (bonés, t-shirts etc.) € 5.000,00 
TOTAL ....................................................................                                                                              .... € 39.250,00 
(a) Ana Margarida Silva”. A Câmara Municipal deliberou ao abrigo do disposto na alínea b) do 

n.º 4 do art.º 64º da Lei n.º 169/99, de 18 de Setembro, aprovar a transcrita proposta. Esta 

deliberação foi tomada por unanimidade, estando presentes o Presidente da Câmara e os 



 

Vereadores Flora Passos Silva, José Maria Costa, Luís Nobre, Ana Margarida Silva, António 

Carvalho Martins, Mário Guimarães e Augusto Patrício. (05) PROTOCOLO DE 

MODERNIZAÇÃO ADMINISTRATIVA COM AS JUNTAS DE FREGUESIA:- A Câmara 

Municipal deliberou remeter a apreciação deste assunto para uma próxima reunião camarária. 

Esta deliberação foi tomada por unanimidade estando presentes o Presidente da Câmara e os 

Vereadores Flora Passos Silva, Ana Margarida Silva, António Martins, Mário Guimarães e 

Patrício Rocha. (05) PROGRAMA DE PREPARAÇÃO DA ÉPOCA BALNEAR 2007/ 

SEGURANÇA BALNEAR:- Pelo Vereador José Maria Costa foi apresentada a proposta que 

seguidamente se transcreve: - “ PROPOSTA – PROGRAMA DE PREPARAÇÃO DA ÉPOCA 

BALNEAR SEGURANÇA BALNEAR. As praias do concelho de Viana do Castelo têm 

registado ao longo dos últimos anos um crescente aumento de utentes, o que vem exigindo de 

todos os intervenientes nestes espaços especiais preocupações, nomeadamente a segurança 

balnear. No âmbito da preparação da época balnear 2007, a Associação de Nadadores 

“PROSALVAMENTO” foi estabelecendo contactos com os nadadores-salvadores, realizou já 

acções de formação e reciclagem dos mesmos. Assim, proponho a atribuição de um subsídio de 

3.000 €uros à Associação de Nadadores “ PROSALVAMENTO”, para apoiar as actividades a 

realizar com especial incidência de Maio a Setembro, na formação de nadadores salvadores em 

técnicas de salvamento e suporte básico de vida, acções de sensibilização para a segurança 

balnear nas escolas e praias, manutenção dos editais de praia durante a época balnear, 

colocação de placas de informação nas zonas balneares, apoio ás actividades náuticas, colocação 

de bóias para limitação de segurança na praia da Argaçosa e Cabedelo, apoio no recrutamento e 

elaboração das escalas para as praias do concelho de Viana do Castelo. (a) José Maria Costa”. A 

Câmara Municipal deliberou ao abrigo do disposto na alínea b) do n.º 4 do art.º 64º da Lei n.º 



 

169/99, de 18 de Setembro, aprovar a transcrita proposta. Esta deliberação foi tomada por 

unanimidade, estando presentes o Presidente da Câmara e os Vereadores Flora Passos Silva, 

José Maria Costa, Luís Nobre, Ana Margarida Silva, António Carvalho Martins, Mário 

Guimarães e Augusto Patrício. (06) AQUISIÇÃO DE PRÉDIO NA RUA NOVA DE S. 

BENTO: - No âmbito do projecto de prolongamento da Rua Pedro Homem de Mello até Praça 

D. Maria II, a Câmara Municipal deliberou adquirir, pelo valor de 185.053,00 euros, a Vitor 

Vilaça de Faria e mulher, o prédio urbano sito na Rua Nova de S. Bento, nºs 43, 45 e 47, inscrito 

na respectiva matriz da freguesia de Santa. Maria Maior sob o artigo 698 e descrito na 

Conservatória do Registo Predial de Viana do Castelo sob o nº 1815/20011019. Mais foi 

deliberado, para o efeito de permutar com o prédio acima descrito, adquirir à VianaPolis, pelo 

montante de 187.800,00 euros, a fracção autónoma AK,, do prédio constituído em regime de 

propriedade horizontal, sito na Rua Martim Velho desta cidade de Viana do Castelo, inscrito 

ma matriz predial urbana da freguesia de Santa Maria Maior, sob o artigo 3870 e descrito na 

Conservatória do Registo Predial de Viana do Castelo sob o número 2101(Santa Maria Maior). 

Esta deliberação foi tomada por unanimidade estando presentes o Presidente da Câmara e os 

Vereadores Flora Passos Silva, José Maria Costa, Luís Nobre, Ana Margarida Silva, António 

Carvalho Martins, Mário Guimarães e Augusto Patrício. (07) RECTIFICAÇÃO DO LOTE DE 

TERRENO PARA CONSTRUÇÃO DO PARQUE DE ESTACIONAMENTO DO 

LOGRADOURO DA CÂMARA MUNICIPAL: - A Câmara Municipal deliberou alterar a 

deliberação tomada na reunião de 2 de Abril de 1996, pela qual foi constituído um lote de 

terreno, com a área global de 3748,4m2, destinado à construção de um parque de 

estacionamento subterrâneo, dado que a reformulação do respectivo estudo prévio determinou 

a redução da área de implantação do edifício em 443,40m2, e, ao abrigo do disposto no artº 7º do 



 

Dec.-Lei nº 555/99, de 16 de Dezembro, constituir o referido lote de terreno do seguinte modo: 

Lote de terreno com  a área de 3305,00m2, a confrontar de Norte com Câmara Municipal de 

Viana do Castelo e Bombeiros Voluntários, de Sul com Câmara Municipal de Viana do Castelo, 

Rua Nova de Santana e Centro de Saúde, de Nascente com arruamento, Centro Comercial e 

Centro de Saúde, e de Poente com Câmara Municipal de Viana do Castelo, o qual é composto 

pelas seguintes parcelas de terreno: a) Parcela de terreno com a área de 2234m², a confrontar de 

Norte com Câmara Municipal de Viana do Castelo e Associação Humanitária dos Bombeiros 

Voluntários de Viana do Castelo, do Sul com Câmara Municipal de Viana do Castelo, Centro de 

Saúde e Centro Comercial 1º de Maio, do Nascente com arruamento público e Centro Comercial 

1º de Maio e do Poente com Câmara Municipal de Viana do Castelo, a desanexar do logradouro 

do prédio urbano, sito na Rua Cândido dos Reis, com os números de polícia 56 a 74, da cidade e 

concelho de Viana do Castelo, inscrito na matriz predial respectiva da freguesia de Santa Maria 

Maior sob o artigo 932 (parte), descrito na Conservatória do Registo Predial de Viana do Castelo 

sob o número 81.103, a fls. 79v do Livro B-205, da referida freguesia de Santa Maria Maior, aí 

registado a favor da Câmara Municipal de Viana do Castelo, pela inscrição número 38.858, a fls. 

174 do Livro G-45; b) Parcela de terreno, com a área de 1071 m², a confrontar de Norte com 

Câmara Municipal de Viana do Castelo, do Sul com Câmara Municipal de Viana do Castelo, 

Rua Nova de Santana, de Nascente com Centro de Saúde e de Poente com Câmara Municipal 

de Viana do Castelo, inscrito na matriz predial urbana da Freguesia de Santa Maria Maior sob o 

artigo2784 e descrito na Conservatória do Registo Predial de Viana do Castelo sob o número 

1308 e aí registado a favor da Câmara Municipal de Viana do Castelo pela inscrição G-

19960527033. Esta deliberação foi tomada por unanimidade estando presentes o Presidente da 

Câmara e os Vereadores Flora Passos Silva, José Maria Costa, Luís Nobre, Ana Margarida Silva, 

António Carvalho Martins, Mário Guimarães e Augusto Patrício. (08) PROCESSO DE 



 

OBRAS Nº707/06 – PORTUCEL VIANA S.A. – INTERPRETAÇÃO DA TABELA DE 

TAXAS E LICENÇAS: - Foi presente o processo de obras referido em epígrafe acerca do qual 

foi prestada a seguinte informação pelo sector de medição da Divisão de Gestão Urbanística e 

que seguidamente se transcreve: “ Solicito informação superior sobre o modo como deve ser 

taxado este processo relativamente às construções identificadas neste processo como “Bacia de 

Arrefecimento” e “Clarificador Secundário”, construções estas que serão tanques destinados a 

conter água. Tendo em atenção a especificidade dos mesmos e tendo em atenção a deliberação 

camarária tomada para o processo de obras nº 770/00 relativamente a um depósito de águas 

para combate a incêndios (junto cópias das informações prestadas e da deliberação camarária), 

será de enquadrar estas construções no ponto 5 do artigo 9º, ou seja como obra de construção 

nova (folha de medição 1) ou pelo nº 9 do artigo 9º, ou seja como construção de tanques, 

piscinas ou outros recipientes destinados a líquidos ou sólidos (folha de medição 2). (a) Luís 

Sérgio “. A Câmara Municipal deliberou, na sequência do entendimento perfilhado na reunião 

realizada no dia 8 de Maio de 2001, a propósito do processo de obras nº 770/2000 e também 

com fundamento no parecer expresso pela Chefe da Divisão de Licenciamento de Obras 

Particulares que sustentou tal deliberação, deliberou interpretar o artº 9º nº 9 da Tabela de Taxas 

e Licenças no sentido de que o mesmo não abarca a construção de reservatórios integrantes de 

sistemas de depuração ou tratamento de efluentes líquidos, como sejam o caso da “Bacia de 

Arrefecimento” e do “Clarificador Secundário”, a cujas situações se deverá aplicar o nº 5 do 

citado artº 9º (construções novas). Esta deliberação foi tomada por unanimidade estando 

presentes o Presidente da Câmara e os Vereadores Flora Passos Silva, José Maria Costa, Luís 

Nobre, Ana Margarida Silva, António Carvalho Martins, Mário Guimarães e Augusto Patrício. 

(09) LEI DAS TAXAS MUNICIPAIS – ALTERAÇÃO DA TABELA DE TAXAS E 



 

LICENÇAS: - A Câmara Municipal deliberou remeter a apreciação deste assunto para uma 

próxima reunião camarária. Esta deliberação foi tomada por unanimidade estando presentes o 

Presidente da Câmara e os Vereadores Flora Passos Silva, Ana Margarida Silva, António 

Martins, Mário Guimarães e Patrício Rocha. (10) APOIO AO ASSOCIATIVISMO 

DESPORTIVO – ACTIVIDADES PONTUAIS – MEDIDA 4: - Pela vereadora Flora Silva foi 

apresentada a proposta que seguidamente se transcreve: - “PROPOSTA - DESPORTO: 

PROGRAMA DO APOIO AO ASSOCIATIVISMO DESPORTIVO – ACTIVIDADES  

PONTUAIS, FORMAÇÃO E INTERCÂMBIO – MEDIDA 4: - No quadro dos apoios ao 

Associativismo Desportivo, definidos no Regulamento, as Associações candidataram-se à 

Medida 4, solicitando apoios para acções e eventos de carácter competitivo, formação, 

intercâmbio e lazer. Reconhecendo a importância destas acções na estimulação dos projectos 

dos clubes, na promoção de diversas modalidades e na projecção da cidade de Viana do 

Castelo., proponho se atribuam os apoios conforme o quadro que se segue. Os apoios 

assinalados com * assumem a forma de autorização de despesas e reportam-se a eventos onde a 

Câmara assumiu a parceria da organização. O apoio ora proposto, para a Época de Setembro de 

2006 a Julho de 2007 atinge o valor global de € 56.550,00.  

DDAATTAA  EEVVEENNTTOO  EENNTTIIDDAADDEE  
OORRGGAANNIIZZAADDOORRAA  LLOOCCAALL  AAPPOOIIOO  

22000066//22000077  
2006 

33  TToorrnneeiiooss  AAbbeerrttooss  DDaarrqquuee  KKaayyaakk  CClluubbee  DDaarrqquuee  €€  330000,,0000  

44,,55  FFoolllloonniiccaa  --  IIttaalliiaa  LLiiggaa  ddooss  
CCaammppeeõõeess  AAssss..  JJuuvveennttuuddee  ddee  VViiaannaa  IIttaalliiaa  €€  11..550000,,0000  SETEMBRO 

2222,,2233  77ºº  CCoonnccuurrssoo  IInntteerrnnaacciioonnaall  PPeessccaa  
DDeessppoorrttiivvaa  RRTTPP//AA..NN..MM..AA  

AAssssoocciiaaççããoo  NNááuuttiiccaa  MMaarr  
AAttllâânnttiiccoo  VViiaannaa  CCaasstteelloo  €€11..000000,,0000  

NOVEMBRO 2244,,2255  1100ºº  EEssttáággiioo  IIbbéérriiccoo  ddoo  KKaarraattéé  ddoo  
SShhoottookkaaii  

AAssss..  PPoorrttuugguueessaa  KKaarraattee  DDoo  
SShhoottookkaaii  PP..SSttaa..  MMaa..  MMaaiioorr  €€  550000,,0000  

DEZEMBRO 11,,88,,1166  TToorrnneeiiooss  ddee  FFuutteebbooll  IInnffaannttiill  EEssccoollaa  FFuutteebbooll  LLuucciiaannoo  SSoouussaa  VViiaannaa  ddoo  CCaasstteelloo  €€  550000,,0000  
2007 

1188  TTaaççaa  ddoo  MMuunnddoo  ddee  VViiaannaa  ddoo  
CCaasstteelloo  eemm  FFlloorreettee  

FFeeddeerraaççããoo  PPoorrttuugguueessaa  ddee  
EEssggrriimmaa  PP..  MMoonnsseerrrraattee  €€  66..000000,,0000** 

3311  XXII  RReeggaattaa  IInntteerr  AAssssoocciiaaççõõeess  AAssss..  ddee  RReemmoo  ddee  VViiaannaa  ddoo  
CCaasstteelloo  VViiaannaa  CCaasstteelloo..  €€  550000,,0000  MARÇO 

2288,,2299,,3300
,,22,,33  ee  44  FFéérriiaass  ddaa  PPáássccooaa  VVaalliimmaarr  VVaalliimmaarr//CCââmmaarraa  MMuunniicciippaall  VV..  

ddoo  CCaasstteelloo      €€  330000,,0000** 



 

1155  GG..PPrréémmiioo  CCiicclliissmmoo  BBaarrrroosseellaass  NNúúcclleeoo  DDeessppoorrttiivvoo  BBaarrrroosseellaass  BBaarrrroosseellaass  € 500,00 

25 Dia Nacional do Ténis de Mesa Ass. Ténis Mesa de Viana do 
Castelo P. Monte Ola € 250,00 ABRIL 

28,29 X Torneio Internacional Ténis 
Mesa Vila de Barroselas 

Ass. Rec. Desp. Casa do Povo 
Barroselas P. Sta M. Maior € 2.500,00 

5,6 Prova do Campeonato Regional 
na Classe Optimist Clube de Vela V. do Cast. € 500,00 

5,6 Campeonato Luso 
Galaico+Euskadi Surf Clube Viana Praia Bico € 2.500,00 

5,6 Torneio Internacional Fut. Juvenil 
Rodrigo Badana Sport Clube Vianense V. do Cast. € 250,00 

11 23º Estágio Ibérico De Karate Associação Budokai Shotokai 
Portugal Esc Eb2,3 Frei € 300,00 

12 Part. Camp. Nac. III divisão Voleibol Clube Viana  € 250,00 
25,26, 

27 
Final Concentrada Seniores Masc. 

Camp. Nac. da 3ª Div. 
Associação de Voleibol De 

Viana do Castelo P. Sta M. Maior € 500,00 

26,27 Minho Florido Federação Port. Cicloturismo V. do Cast. € 250,00 

MAIO 

27 
10º Prémio Ciclismo Cidade de 

Viana do Castelo Cidade 
Saudável 

Grupo Desp. Centro Paroquial 
Sta. Marta De Portuzelo V. do Cast. € 2.500,00 

1,2,3 Concentração Motard Viana 2007 Moto Clube Foz do Lima V. do Cast. € 250,00 

2 Xiv Milha Urbana Viana do 
Castelo Cidade Saudável 

Associação Distrital de 
Atletismo de Viana do Castelo V. do Cast. € 7.000,00 

6, 7 Torneio Internacional Cidade de 
Viana do Castelo Ass. Juventude Viana P. Monserrate € 2.000,00 

17 Torneio de Mini Basquetebol EDV P. Monserrate € 300,00 

JUNHO 

24 Campeonato Regional de 
Esperanças Darque Kayak Clube V. do Cast. € 300,00 

 3 XVI Torneio Minivoleibol Cidade 
de Viana 

Associação de Voleibol de 
Viana do Castelo P. Sta M. Maior € 300,00 

7 V Passeio Cicloturistico "Viana À  
Noite" 

Ass. Cult. e Desportiva Sta. 
Marta Viana do Castelo € 250,00 

7 e 8 Circuito Nacional Futebol  Praia Associação .Futebol V.C. Afife € 500,00 
9,14 VII Jogos Do Eixo Atlântico Eixo Atlântico V. Nova Gaia € 9.000,00* 

13,14,15 1º Troféu De Automóveis 
Clássicos Do Eixo Atlântico Iberoclassicos V. do Cast. € 1.000,00* 

JULHO 

22,23 Raid Rota Marítima Do Caminho 
De Santiago RTAM E Interceltica Viana do Castelo € 2.500,00* 

2 a 13 Campeonato Nacional 
Esperanças Skoda Surf Festival Surf Clube Viana Praia Bico € 5.000,00 

15 XXXII Circuito de Sta. Marta 
Portuzelo 

Grupo Desp. Centro Paroquial 
Sta. Marta de Portuzelo V. do Cast. € 250,00 AGOSTO 

26 3ª Fase Zonal de Torneios 
Abertos Darque Kayak Clube Darque € 300,00 

SETEMBRO 

 

6,9 Campeonato Nacional de Jet Ski 
Boias/Endurance 2007 Federação Portuguesa de Jet Ski Viana do Castelo € 6.000,00* 

TOTAL € 55.850,00 
* Autorização de despesas 
 

APOIO A ACÇÕES DE FORMAÇÃO E INTERCÂMBIOS 

MÊS DIA EVENTO ENTIDADE 
ORGANIZADORA 

LOCAL APOIO 
2006/2007 

MARÇO 23 Laboratório de hidroginástica VIANA NATAÇÃO CLUBE VIANA € 200,00 

ABRIL 13 e 14 Participação no meeting 
internacional da corunha ferrol VIANA NATAÇÃO CLUBE CORUNHA 

FERROL € 500,00 

TOTAL € 700,00 



 

(a) Flora Silva “.A Câmara Municipal deliberou ao abrigo do disposto na alínea b) do n.º 4 do 

art.º 64º da Lei n.º 169/99, de 18 de Setembro, aprovar a transcrita proposta. Esta deliberação foi 

tomada por unanimidade estando presentes o Presidente da Câmara e os Vereadores Flora 

Passos Silva, José Maria Costa, Luís Nobre, Ana Margarida Silva, António Carvalho Martins, 

Mário Guimarães e Augusto Patrício. (11) ALTERAÇÕES ORÇAMENTAIS:- A Câmara 

Municipal deliberou introduzir as seguintes alterações ao orçamento municipal em vigor:-  

Tipo de Modificação: AOD –  ALTERAÇÃO AO ORÇAMENTO DA DESPESA                                  Número8 
Orgânica Económica Designação (Económica ou Plano) Dotação Actual Aumentos Diminuições 

01 
01 
01 
01 
02 
02 
02 
02 
02 
03 
04 
04 
04 
04 
04 
04 
04 
04 
04 
05 

010306 
020121 
020203 
020225 
010306 
020108 
020121 
070107 
07011002 
020121 
020101 
020121 
020220 
020225 
04070109 
070101 
07010305 
07010602 
07011002 
07011501 

Acidentes em serviço e doenças profissionais 
Outros bens 
Conservação de bens 
Outros serviços 
Acidentes em serviço e doenças profissionais 
Material de escritório 
Outros bens 
Equipamento de informática 
Outro 
Outros bens 
Matérias-primas e subsidiárias 
Outros bens 
Outros trabalhos especializados 
Outros serviços 
Outras transferências 
Terrenos 
Escolas 
Outro 
Outro 
Estudos e Projectos 

17.000,00 
29.000,00 
47.000,00 

395.554,00 
1.000,00 

105.000,00 
33.000,00 

345.000,00 
15.000,00 
68.000,00 

125.000,00 
825.000,00 
840.000,00 
483.000,00 
70.000,00 

157.000,00 
1.763.252,22 

80.000,00 
267.000,00 
373.000,00 

1.000,00 
2.000,00 
3.000,00 

30.000,00 
 

2.000,00 
3.000,00 

 
8.000,00 
5.000,00 

15.000,00 
5.000,00 

 
 
 
 

55.000,00 
 

10.000,00 
3.000,00 

 
 
 
 

1.000,00 
 
 

8.000,00 
 
 
 
 

45.000,00 
10.000,00 
10.000,00 
63.000,00 

 
5.000,00 

 

Total de Aumentos/Diminuições:                                                                                                                                  142.000,00 142.000,00 
 

Tipo de Modificação: APA  - ALTERAÇÃO AO PLANO DE ACTIVIDADES                                                Número:8 
Orgânica Económica Plano Designação (Económica ou Plano) Dotação Actual Aumentos Diminuições 

04 
04 
04 
04 
04 
04 
04 
04 

020220 
020220 
020220 
020225 
04070109 
020121 
020220 
020220 

2006 A 8 
2006 A 9 
2006 A 14 
2007 A 16 
2007 A 16 
2007 A 45 
2007 A 50 
2007 A 53 

Natação escolas municipais (Barros./Atlân) 
nadadores Salvadores 
SegurnaçaBalnear- Bandeiras azuis 
Programa integrado protecção florestal 
Programa integrado protecção florestal 
Material de expressão físico motora 
Iniciação Música 
Actividades Física e desportiva 

178.000,00 
42.000,00 
95.000,00 
15.000,00 
15.000,00 
5.000,00 

113.000,00 
69.000,00 

 
5.000,00 

 
 
 
 

8.000,00 

36.000,00 
 

10.000,00 
10.000,00 
10.000,00 
10.000,00 

 
20.000,00 

Total de Aumentos/Diminuições                                                                                                                                         13.000,00 96.000,00 
 
Tipo de Modificação: API  - ALTERAÇÃO DO APLANO DE INVESTIMENTOS                                                Número: 8 
Orgânica Económica Plano Designação (Económica ou Plano) Dotação Actual Aumentos Diminuições 

04 
04 
04 
04 
02 
04 
05 
02 

07010305 
07011002 
070101 
07010602 
07011002 
07011002 
07011501 
070107 

2002 I 98 
2002 I 99 
2002 I 100 
2002 I 102 
2002 I 136 
2002 I 136 
2002 I 175 
2006 I 33 

Ampliações e Beneficiações 
Equipamento e Apetrechamento 
Aquisição de terrenos 
Equipamento de transporte e Máquinas 
Equipamento Básico 
Equipamento Básico 
Estudos e Projectos 
Intranet Autárquica 

445.000,00 
85.000,00 

137.000,00 
80.000,00 
15.000,00 
44.000,00 
13.000,00 

160.000,00 

55.000,00 
5.000,00 

 
 

8.000,00 
5.000,00 
3.000,00 

 
 

63.000,00 
5.000,00 

 
 
 

8.000,00 
Total de aumentos/diminuições  76.000,00 76.000,00 

Total Geral … … … … … … … … … … … … .… 231.000,00 314.000,00 



 

Esta deliberação foi tomada por unanimidade estando presentes o Presidente da Câmara e os 

Vereadores Flora Passos Silva, José Maria Costa, Luís Nobre, Ana Margarida Silva, António 

Carvalho Martins, Mário Guimarães e Augusto Patrício. (12) PROTOCOLOS DE 

COLABORAÇÃO COM AS JUNTAS DE FREGUESIA: - Pelo vereador José Maria Costa foi 

apresentada a proposta que seguidamente se transcreve: - “ PROPOSTA – PROTOCOLOS DE 

COLABORAÇÃO COM AS JUNTAS DE FREGUESIAS -  Nos termos da Lei nº 169 /99 de 18 de 

Setembro, e no espírito da colaboração técnico-financeira que o Município de Viana do Castelo 

vem desenvolvendo com as Juntas de Freguesia, propõe-se a celebração de um conjunto de 

protocolos de colaboração. A Câmara Municipal propõe-se transferir os seguintes meios 

financeiros para as freguesias, de acordo com o acompanhamento dos projectos e estimativas 

orçamentais relativos aos empreendimentos. As transferências de verbas previstas em 2007 para 

as freguesias serão efectuadas de acordo com os autos de medição a efectuar pelos Serviços 

Técnicos Municipais: 

Freguesia Montante (euros) Designação Obra 
Vila Nova de Anha 12.687 Rua Bouça Nova, Cruzeiro, Pinhal Campos 
Meadela 7.320 Rua do Calvário e Margem da Ribeira 
Portela Suzã 2.500 Pintura Cemitério 
Lanheses 2.500 Passeios Escola / EM 525 
Barroselas 9.000 Rua Campo da Vinha 
Mazarefes 10.500 Rua Estrada Velha 
Subportela 7.500 Rua Escola Velha – Alargamento 

Total 57.007  
(a) José Maria Costa “.A Câmara Municipal deliberou ao abrigo do disposto na alínea b) do n.º 6 

do art.º 64º da Lei n.º 169/99, de 18 de Setembro, aprovar a transcrita proposta. Esta deliberação 

foi tomada por unanimidade, estando presentes o Presidente da Câmara e os Vereadores Flora 

Passos Silva, José Maria Costa, Luís Nobre, Ana Margarida Silva, António Carvalho Martins, 

Mário Guimarães e Augusto Patrício. (13) PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO – PRAIA 



 

ARGAÇOSA - MEADELA: - Pelo vereador José Maria Costa foi apresentada a proposta que 

seguidamente se transcreve: - “ PROPOSTA – PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO – PRAIA 

ARGAÇOSA- MEADELA  - Considerando que a Praia Fluvial da Argaçosa constitui um espaço 

público relevante na área urbana da cidade e que possui uma forte pressão de utentes não só na 

área balnear, mas no parque de merendas; Considerando que este espaço público tem uma 

elevada presença de utentes mesmo antes da época balnear, propõe-se a atribuição de uma verba 

de 1.580 €uros à Junta de Freguesia da Meadela para a reparação do edifico, sanitários e despesas 

com pessoal para manutenção durante o mês de Maio de 2007 (1.230 reparação e 350 pessoal). (a) 

José Maria Costa “. A Câmara Municipal deliberou ao abrigo do disposto na alínea b) do n.º 6 do 

art.º 64º da Lei n.º 169/99, de 18 de Setembro, aprovar a transcrita proposta. Esta deliberação foi 

tomada por unanimidade, estando presentes o Presidente da Câmara e os Vereadores Flora 

Passos Silva, José Maria Costa, Luís Nobre, Ana Margarida Silva, António Carvalho Martins, 

Mário Guimarães e Augusto Patrício. (14) XIX SEMANA ACADÉMICA DO IPVC:- Pela 

vereadora Flora Silva foi apresentada a proposta que seguidamente se transcreve: “PROPOSTA - 

XIX SEMANA ACADÉMICA DO IPVC: - A Federação Académica do Instituto Politécnico 

promove, de 12 a 19 de Maio, a sua XIX Semana Académica. Para além do já tradicional Cortejo 

Académico, que integra as diferentes escolas superiores do I.P.V.C., do Encontro de Tunas – 

FETUVICA 2007, das Serenatas, da Cerimónia da Benção das Pastas, de uma missa de finalistas 

em Stª Luzia, de diversos concertos com DJ’s e Bandas que decorrerão na Escola Superior de 

Tecnologia e Turismo, em tenda com capacidade para 10.000 pessoas, o programa contempla, 

ainda, a exposição “Design Excelência – 10 anos de Design do IPVC”, na Oficina Cultural 

recentemente inaugurada. Assim, proponho se atribua o habitual subsídio de € 3.000,00, 

destinado a comparticipar nas despesas com o programa. A Câmara Municipal deliberou ao 

abrigo do disposto na alínea b) do n.º 4 do art.º 64º da Lei n.º 169/99, de 18 de Setembro, aprovar 



 

a transcrita proposta. Esta deliberação foi tomada por unanimidade, estando presentes o 

Presidente da Câmara e os Vereadores Flora Passos Silva, José Maria Costa, Luís Nobre, Ana 

Margarida Silva, António Carvalho Martins, Mário Guimarães e Augusto Patrício. (15) XII 

FESTEIXO – FESTIVAL DE TEATRO DO EIXO ATLÂNTICO:- Pela vereadora Flora Silva 

foi apresentada a proposta que seguidamente se transcreve: - “PROPOSTA - XII FESTEIXO – 

FESTIVAL DE TEATRO DO EIXO ATLÂNTICO: - Vai realizar-se, de 25 de Maio a 10 de Junho, a 

12ª edição do Festeixo que este ano contará com 11 espectáculos, encenados por 9 companhias 

nacionais e duas espanholas, além do Centro Dramático de Viana. Três destes espectáculos são 

para crianças, configurando o II Festeixozinho, a realizar nos dias 1, 3 e 10 de Junho. Apesar da 

qualidade e êxito de público deste festival, que já é considerado um evento de referência a nível 

nacional e da Galiza, com a alteração de legislação para o financiamento das artes do espectáculo, 

não foi ainda possível mobilizar uma verba específica para este festival, pelo que o Centro 

Dramático de Viana, contando com a solidariedade de algumas companhias, nomeadamente do 

próprio Teatro Nacional D. Maria II e o apoio da Delegação Regional da Cultura do Norte, vem 

também solicitar à Câmara Municipal o mesmo apoio do ano anterior, sem o qual não será 

possível concretizar este evento. Assim, reconhecendo culturalmente importante a realização do 

Festeixo, proponho se atribua, ainda a título excepcional, um subsídio de € 15.000,00, destinado a 

comparticipar os custos deste vento. (a) Flora Silva “.A Câmara Municipal deliberou ao abrigo do 

disposto na alínea b) do n.º 4 do art.º 64º da Lei n.º 169/99, de 18 de Setembro, aprovar a 

transcrita proposta. Esta deliberação foi tomada por unanimidade, estando presentes o 

Presidente da Câmara e os Vereadores Flora Passos Silva, José Maria Costa, Luís Nobre, Ana 

Margarida Silva, António Carvalho Martins, Mário Guimarães e Augusto Patrício. (16) 

DESPACHOS PROFERIDOS NO USO DOS PODERES DELEGADOS:- O Presidente da 



 

Câmara deu a esta conhecimento dos despachos de adjudicação de vários fornecimentos e 

empreitadas de obras públicas, proferidos pelo Presidente e pelos Vereadores em quem 

subdelegou, no período que mediou desde a última reunião camarária. (17) PERÍODO DE 

INTERVENÇÃO ABERTO AO PÚ BLICO:- Encerrada a ordem de trabalhos, foi fixado um 

período de intervenção aberto ao público, tendo-se  registado as seguintes intervenções: Do 

senhor Abel Martins, professor na C+S de Stª. Marta de Portuzelo, que disse ser utente da Piscina 

do Atlântico, e a respeito da qual referiu existirem várias anomalias, das quais destacou a falta de 

limpeza da piscina dos balneários e dos cacifos, o deficiente funcionamento dos chuveiros do 

balneário feminino, bem como a baixa temperatura da água, sugerindo, relativamente a esta 

última questão, que fosse colocado um termómetro dentro da piscina, de modo a que os 

respectivos utilizadores possam comprovar a temperatura efectiva da água, de forma a evitar as 

frequentes discussões entre estes e os funcionários da piscina relativamente à temperatura da 

água. A propósito desta intervenção a vereadora Flora Silva esclareceu que, recentemente, 

prestou as adequadas informações a um grupo de utentes que apresentou uma reclamação 

escrita a respeito das mesmas questões agora colocadas, remetendo o interveniente para a 

aludida resposta. Acrescentou, todavia, que a temperatura da água está um grau acima do limite 

máximo permitido por Lei, não sendo aconselhável, em piscinas de utilização pública, manter a 

água a temperaturas demasiado elevadas, porquanto tal facto é propiciador da sobrevivência e 

propagação de agentes infecciosos. Do senhor Manuel Luís Martins Gigante titular do processo 

de loteamento 32/84 e recorrente nos autos de recurso contencioso nº 345/97 do Tribunal 

Administrativo e Fiscal do Porto, que referiu ter tomado conhecimento da decisão proferida no 

processo judicial, pela qual foi julgado improcedente o recurso por si apresentado e mantida a 

deliberação camarária de 25 de Fevereiro de 1997 que indeferiu o pedido de aprovação de um 

aditamento ao aludido projecto de loteamento, concluindo, após ter feito várias considerações a 



 

respeito do desenvolvimento deste processo, por solicitar à Câmara Municipal a adopção de 

medidas que conduzam a uma solução amigável deste litígio, de forma a evitar a interposição de 

novo recurso para o tribunal superior. (18) APROVAÇÃO DA ACTA EM MINUTA:- Nos 

termos do número 4 do artigo 92º da Lei n.º 169/99, de 18 de Setembro, foi deliberado aprovar a 

acta desta reunião, em minuta, para surtir efeitos imediatos, para o que foi a mesma lida e achada 

conforme e seguidamente assinada pelo Presidente da Câmara e Secretário da presente reunião. 

Esta deliberação foi tomada por unanimidade estando presentes o Presidente da Câmara e os 

Vereadores Flora Passos Silva, José Maria Costa, Luís Nobre, Ana Margarida Silva, António 

Carvalho Martins, Mário da Cunha Guimarães e Augusto Patrício Lima da Rocha. E, nada mais 

havendo a tratar, o Presidente da Câmara, pelas doze horas declarou encerrada a reunião, da 

qual, para constar, se lavrou a presente acta. 


